El **25 de noviembre** es la fecha elegida desde 1981 por las militantes a favor de los derechos de las mujeres como día contra la violencia. El 20 de diciembre de 1993, la Asamblea General de Naciones Unidas aprobó la Declaración sobre la eliminación de la violencia contra la mujer (A/RES/48/104). La fecha fue elegida como conmemoración del brutal asesinato en 1960 de las tres hermanas Mirabal, activistas políticas de la República Dominicana, por orden del gobernante Rafael Trujillo (1930-1961).

En 1995 la **IV Conferencia Mundial sobre la Mujer** determina que la eliminación de la violencia contra la mujer es esencial para la igualdad, el desarrollo y la paz; prueba de ello es que el 17 de diciembre de 1999, a través de la resolución 54/134, la Asamblea General de Naciones Unidas declara el 25 de noviembre como el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer invitando a gobiernos, organizaciones internacionales y no gubernamentales a que desarrollen en esta fecha actividades dirigidas a sensibilizar a la opinión pública respecto al problema de la violencia contra la mujer.

La violencia contra las mujeres tiene profundas raíces, asentadas en relaciones de desigualdad y subordinación entre hombres y mujeres, que favorecen la dependencia social, económica y afectiva. Hasta hace pocos años, las diferentes formas de agresión ejercidas sobre las mujeres quedaban relegadas al ámbito de lo privado. Se ocultaba el problema e, incluso, a través de los medios de comunicación, se justificaban calificándolos como crímenes pasionales, de tal manera que las mujeres quedaban en absoluta indefensión y condenadas a guardar silencio.





Pza Consistorial s/n, 4° 31001 Pamplona **T** 948 420 730 **F** 948 420 732 www.pamplona.es

Udaletxe Plaza z/g, 4° 31001 Iruña



CONCURSO

QUINTA CAMPAÑA DE FRASES "PENSANDO FRENTE AL MAITRATO A LAS MUJERES"

Del 8 al 20 de noviembre www.pamplona.es Servicio Telefónico de Información Municipal 010

Se convoca la campaña de recogida de frases "Pensando frente al maltrato a las mujeres".

Tiene por objetivo la reflexión y la publicación en la web municipal de aquellas frases, ideas, eslóganes, poemas, etc. aportadas por todas aquellas personas que lo deseen.

Las frases deben ser originales y la temática se referirá a la violencia ejercida contra las mujeres.

Se eliminarán las frases o ideas de intencionalidad política, aquellas que atenten contra la libertad de las personas, vulneren la Constitución o el resto del ordenamiento jurídico, así como frases malsonantes o de mal gusto.

Se establecen los siguientes premios:

- Un premio de 200 euros a la calidad: Para la frase seleccionada como ganadora, bien por su contenido o por la calidad de expresión.
- Un premio de 100 euros a la participación: Se sorteará entre todas las personas que hayan realizado aportaciones. Cada persona solamente tendrá un número en el sorteo aunque presente varias frases.

La entrega de premios tendrá lugar el día 23 de noviembre a las 19.30 horas antes de la Conferencia ofrecida por Miguel Ángel Arconada "Contra las violencias masculinas" en Civivox Condestable.

Para participar, las personas interesadas cumplimentarán una ficha con sus datos personales que estará disponible en la página web *www.pamplona.es*, y en la que se insertarán las frases. También podrán hacerlo a través del Servicio Telefónico Municipal 010. El plazo establecido será del 8 al 20 de noviembre.

EXPOSICIÓN

POR UNA VIDA SIN MALOS TRATOS

Civivox Condestable. Del 5 al 27 de noviembre De lunes a sábado de 9 a 21 h. Domingo de 11 a 14 h.

Selección de entre 120 viñetas elaboradas por humoristas gráficos, de 34 países de todo el mundo, en la Exposición producida por la Fundación General de la Universidad de Alcalá con el patrocinio de la Delegación del Gobierno contra la Violencia sobre la Mujer.

CINE

MUJERES EN EL MUNDO

Civivox Condestable. 19.30 horas

Miércoles 10 de noviembre

"Kandahar" (2001)

Película Iraní, dirigida por Mohsen Makhmalbaf e interpretada por Pazira, Hassan Tantai, Sadou Teymouri.

Niloufar Nafas es una joven periodista afgana refugiada en Canadá. Su hermana pequeña vive en Afganistán y le manda una carta desesperada diciéndole que ha decidido quitarse la vida antes del eclipse de sol que se acerca. Nafas huyó de su país durante la guerra civil talibán. Decide volver a Kandahar para ayudar a su hermana e intenta cruzar la frontera entre Irán y Afganistán.

Miércoles 17 de noviembre

"En tierra de hombres" (2006)

Dirigida por Niki Caro e interpretada por Charlize Theron, Richar Jenkis, Woody Harrelson, Michelle Monaghan, Sissy Spacek, Frances McDomand, Sean Bean, Jeremy Renner. Cuando fracasa su matrimonio, Josey Aimes vuelve a su pueblo natal en el norte de Minnesota en busca de un buen trabajo. Madre soltera con dos niños a su cargo, busca trabajo en la fuente principal de empleo de la región-las minas de hierro-

CONFERENCIA

CONTRA LAS VIOLENCIAS MASCULINAS

Miguel Ángel Arconada Melero Civivox Condestable. 23 de noviembre. 19.30 horas

Licenciado en Filología Hispánica. Profesor de ENSEÑANZA SECUNDARIA por la Especialidad de Lengua Castellana y Literatura, en el IES Jorge Manrique (Palencia).

Profesor del Máster de la UNED "Los malos tratos y la violencia de género. Una visión multidisciplinar".

Fundador de Codo a Codo. Grupo de Hombres por la Igualdad de Palencia.

Autor de los Cursos on line "Educar en igualdad para prevenir la violencia de género" y "Cuando la igualdad llega a las aulas", para miembros de Consejos Escolares responsables de medidas de igualdad real entre mujeres y hombres.

Formador de formadores en actividades de Igualdad, colaborador habitual de Consejería de Educación de la Junta de Castilla y León, ha coordinado e impartido cursos sobre este tema en las Universidades de nuestro país y, fuera de él, en Portugal y Perú.

Coordinador de las Jornadas de Género "Y los hombres, ¿cuándo cambian?" del Ayuntamiento de Palencia. Ha realizado numerosas Publicaciones sobre Masculinidad e Igualdad.

ACTO INSTITUCIONAL

CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

Civivox Condestable, 25 de noviembre, 11.00 horas

En el que se dará lectura al Manifiesto con motivo de la conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer.

Asimismo habrá un recuerdo para todas aquellas mujeres que han sido víctimas de esta violencia.